

TRABAJO

N.º 315

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 29 Agosto 1915

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TRABAJO

EL MUNDO DE LA PRENSA ILICITANA

El número 315

Con la publicación del presente número, es TRABAJO el periódico local que mayor número de orden ha alcanzado.

Desde hace tres años viene saliendo nuestro semanario el mundo de la Prensa ilicitana, pero era el que mayor número de veces había visto la luz pública, cosa que correspondía a "Semana", hoy desaparecida, que, como es sabido, llegó a publicar 514 números. Ninguno de los restantes y bien numerosos periódicos que se han editado en Elche, llegó al número de "Semana", que hoy sobrepaja a TRABAJO.

Claro que el hecho que registramos no se debe a méritos de esta Redacción, cuya capacidad intelectual, comparada con la de otros periódicos, es de una superioridad que salta a la vista. El cuerpo de Redacción de otros colegas locales han formado médicos, abogados, profesores, hombres de carrera o grande cultura. Nuestra hoja está escrita por rudos obreros, que más de los cuales fué a escuela en los primeros años de su vida, cuando aun no era bueno para el trabajo. La mayoría han aprendido a leer y a escribir al mismo tiempo que se dedicaban a un oficio.

En punto a medios económicos para sostener una publicación, somos también, indudablemente, los más pobres. Pero por encima de todas las circunstancias, que si son importantes para la vida de una publicación, no son únicas, ni siquiera las más principales, nosotros hemos tenido a nuestro favor la convicción de las ideas, el impulso grande que dá la luz altamente humanitaria que sostenemos, la tenacidad y la constancia que imprimen los principios cuando llevan el sello socialista.

Las otras publicaciones, cual cual menos, han podido responder a las circunstancias accidentales que se crean en de-

redor de un hombre, o de un partido, o de una actualidad política o social, todas ellas pasajeras. Nuestro periódico, no. Responde a un principio perenne y eterno. Desaparecidos unos hombres, otros vienen a reemplazarlos. Todos los días, y todos los años, hay que combatir la explotación del hombre por el hombre. Siempre existen injusticias que reparar; nuevas orientaciones que seguir en alas del progreso infinito.

Mucho hemos tenido que batallar y por días de prueba habremos de pasar aun, seguramente; pero todo ello lo ofendamos gustosos alentados por el ideal que nos anima.

Nuestros enemigos de todo orden, al proclamar, ciegos por la ira, el fracaso del socialismo, desconocen que la obra más sólidamente duradera, y más eficazmente duradera, aquí donde los vaivenes sociales todo lo desmoronan o destruyen, es la socialista. Mejor para nosotros y peor para ellos. Sus embates nos levantan.

Una vez más se confirma el dicho:

Desgraciado el árbol sobre el cual no se arrojaran piedras. Pocos o malos serían sus frutos.

El Socialismo, que tiene de su parte la fe, la ciencia y la fuerza, está llamado a ser la orientación futura de todos los que piensan poderosamente sobre los grandes problemas sociales contemporáneos; de todos los que poderosamente anhelan para la Humanidad entera una vida más bella, más libre, más intelectual; más humana.

JOSE INGENIEROS.

El Congreso del Partido

En "El Socialista" se publica, en forma de folletín, la convocatoria del X Congreso del Partido y la Memoria reglamentaria del Comité Nacional.

Dicho Congreso se celebrará en Madrid los días 24 y siguientes del mes de octubre próximo con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Conducta y gestión del Comité Nacional;
- 2.º Conducta y gestión de los directores de "El Socialista";
- 3.º Conducta y gestión del administrador de "El Socialista";
- 4.º Conducta y gestión de los elegidos del Partido (diputados a Cortes y provinciales y concejales);
- 5.º Conducta de los vocales del Partido en el Instituto de Reformas Sociales;
- 6.º Conducta de la delegación del Partido al Congreso internacional de Basilea;
- 7.º Conducta de los delegados al Comité Socialista internacional;
- 8.º Modificaciones al Programa mínimo del Partido, presentadas por acuerdo del Congreso anterior;
- 9.º Programa agrario, presentado por acuerdo del Congreso anterior;
10. Modificaciones a la organización general;
11. Proposiciones de carácter general;
12. Asuntos de carácter urgente;
13. Representación del Partido en el próximo Congreso internacional y mandato que ha de llevar a él;
14. Elección de representante del Partido y del suplente en el Comité Nacional. Este último, caso de aprobarse la propuesta que hace dicho Comité; y
16. Punto donde ha de residir el Comité.

La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.

La arrendataria de todos

Hay en España un monopolio irrisitante, inaudito, sobre el cual apenas ponen sus ojos los fiscales públicos. El se lleva las primas de enormes negocios, reduce a monedas la sangre del pueblo, transmuta en rentas propias las desgracias nacionales. Ese monopolio, sin nombre aún, puede ser llamado "Compañía Arrendataria del Patriotismo".

Por ella y para ella se hizo la guerra de Cuba y se escribió con sangre del pueblo el bochornoso Tratado de París. Por ella y para ella se nos llevó al dantesco barranco del Lebe y a los trágicos fijos de Montjuich. Por ella y para ella se encarcela a obreros, a periodistas y oradores; se matan las fuentes de riqueza, se agranda el Ejército, se vigoriza el Cuerpo de Seguridad y se aumenta la Policía. Para que sus accionistas medren,

se dilata el presupuesto de gastos, se mantienen los consumos y se recargan las contribuciones y se idean más y más alcabalas. La nación es para ella. Todos los que piensan y trabajan, piensan y trabajan para los consocios de la Compañía Arrendataria del Patriotismo... Vedlos. ¿Cuántos de ellos eran ricos antes de acogerse, para sus negocios, al nombre de Patria?

Así, lo más noble, lo más santo, el título más puro y halagüeño que puede tener un español es el de ser llamado antipatriota por esa gente. Tal como andan las cosas, ser llamado aquí antipatriota es tener título y diploma de persona decente.

AUGUSTO VIVERO

De cada 1.000 fallecidos en España, cinco mueren fuera de todo albergue o cobijo.

EL ORDEN

El orden consiste en ver fríamente que un hombre acumula doscientos millones; mientras sus hermanos con los azadones ganan tres pesetas fatigosamente. En ser despojados resignadamente, no tener ideas, ni dar opiniones; acatar, humildes, las instituciones y asistir a misa periódicamente. Este ser de orden es un majadero, o es un egoísta de corazón hueco que obtiene un destino por su vacuidad. En tanto, los locos y desordenados, y los disolventes y los exaltados, sucumben luchando por la Humanidad.

DIEGO MOHINO

De cada 1.000 niños que nacen en España, 10 van a las casas de expósitos, y 41 en aquellas poblaciones que tienen obispo y clero catedral.

Notas de la Región

Algemesí

El día 13 de los corrientes, celebró sesión este Ayuntamiento y a pesar de dirigir la cosa pública los justos, los conservadores, acaparadores de la moral administrativa, que así se han titulado, aunque en otras sesiones ya se había dado principio la laboriosa tarea de arrancarle la careta con que se cubren haciéndose pasar por buenos siendo de lo malo lo peor, continuemos.

Presidió esta el primer teniente alcalde Sr. Ripoll, y abierta que fué, leída el acta anterior y aprobados los asuntos de trámite, explanó el digno concejal republicano Sr. Casanova, la interpelación anunciada sobre beneficencia municipal domiciliaria, oyéndose en el público que llenaba el salón, durante el curso de su oración murmullos de extrañeza a la par que de aprobación; conveniéndose este de que no eran ovejas lo que por tales se tenían, sino una jauría de lobos acompañada de sus lobeznos y todos hambrientos repartiéndose a zarpazos y colmillazo limpio, el presupuesto municipal.

La moralidad administrativa conservadora pregonada a voz en cuello no aparece por parte alguna; se han creído estos señores que tienen buena fama y que bastaba con esto para echarse a dormir y que no se había nadie de ocupar de ellos para probar si era cierto lo que en apariencia representan.

La interpelación ha quedado incontestada, vivita y coleando, ha quedado demostrado que con el fin de crear agradecidos para cuando vengán elecciones, que disfrutaban de esta, de la beneficencia individuos que a ella no tienen derecho a troche y moche sin llevar un registro fiel de los atendidos y según se desprende de la briosa interpelación, no existe siquiera, lista general de los acogidos a ella, únicamente así se comprende que, en esta primera media anualidad se haya gastado en esta atención 832'96 pesetas más que en igual período del año anterior, sin haber padecido afortunadamente esta población epidemia alguna.

El Sr. Ripoll quiso contestar algo y balbuceó unas cuantas frases incoherentes y fuera del asunto que se debatía y en lo que se pudo comprender, dijo: que en tal o cual año se gastó más; a lo que el Sr. Casanova contestó que no era ese el asunto

TRABAJO

que él había tratado, propinándole de paso unos cuantos trallazos mas y terminó solicitando la formación del oportuno expediente, para depurar responsabilidades.

Ya que así lo quiere el Sr. Ripoll, bueno es que le hagamos memoria de que, en aquellos años de que hace referencia, suponiendo que así fuera lo por V. afirmado, entonces nuestro Ayuntamiento contaba que sus arcas estaban repletas de dinero y se permitía el lujo después de atender todas sus atenciones con prontitud, hacer mejoras mil que Vds. no podrán negar y las fuentes de ingreso, eran mucho menos numerosas, teníamos como hoy, consumos pero sin estar recargados ú timamente hecho, tampoco pagábamos el 50 por 100 de cédulas personales, ni alcantarillado y lo últimamente recargado por ustedes a este concepto, ni la peseta por hanegada de guardería rural para no guardar nada y todos estos nuevos pagos y recargos, son impuestos por Vds. y sus primos hermanos los carlistas.

Entonces, los capitalistas estaban esperando que el pueblo de Algemesí necesitara algo para en tropel, venir los poseedores a vaciar sus bolsas poniéndolas a su disposición, es decir; todos reñían por colmarle de mimos y caricias con el fin de verse correspondidos. Era una especie de niña bonita ó la cruz de S. Fernando, que todos la admiran y codician; entonces el pueblo por medio de sus representantes, se energulecía en escoger entre sus numerosos pretendientes el que de mejores condiciones disfrutaba para corresponderle a sus galanteos y si una atención necesitaba mas dinero, de cualquier parte sacaba el suficiente para cubrirla, pero nunca en la forma tan desordenada como ahora y a la vista de todo el mundo sin tapujos ni subterfugios de ninguna especie y si mal lo hacían aquellos, qué hacían los representantes de ese partido en el consistorio, que no inspeccionaban sus actos? ¿Adornar el salón con su presencia en día de sesión? Valiente misión desempeñaban; y eso que entonces no se multaban a los señores concejales por el Alcalde, por cumplir con su deber como ahora ocurre, con 25 pesetas.

Ya ven señores conservadores y resto del pueblo, lo que va de ayer a hoy; hoy todo son gritos y mas gritos y aunque estos sean de dolor y de súplica, nadie nos oye y no solamente que no nos oyen sino que todos se encuentran con derecho de tirarle de los faldones de la antes lustrosa levita y de empujarle para que vaya dando tropiezos, aquí caigo, allí me levanto cual beodo por no poder a su debido tiempo cumplir con los compromisos contraídos haciendo que su nombre vaya por los juzgados por moroso. ¡Como te he visto y como te veo pueblo de Algemesí, patria querida! Hacen del ti como en árbol caído; todo el mundo corta leña, y nadie te defiende.

Y lo mas grave, es que Vds. han

contribuido y no en poca parte a conducirnos al estado de postración en que nos hallamos y todavía intentan pasar por inocentes (aunque a la sordina) de lo que ocurre y ademas como protectores; uff... sus de ahí.

No, señores conservadores no, cada uno en su lugar, Vds. pertenecen al partido de «nosotros somos nosotros», el pueblo sabe ya que Vds. llevan las cruces en los pechos pero el demonio en los hechos, y que no sirven Vds. para regeneradores; ya se ha hecho la selección.

Perdone, señor director, la extensión de mis escritos, hay tanto que decir...

EL CORRESPONSAL

Bañeras

Al observar ciertas cosas que consideramos de bastante gravedad, no podemos más que cojer la pluma para dejar sentado una vez más, que aunque un pequeño núcleo de obreros constituye la Agrupación y Juventud Socialistas, es grande y sólido porque sus aspiraciones se reducen a ser un solo hombre.

Este que conste a las Autoridades, a los que nos miren con desprecio y a todos aquellos que quieren comer a costa de la ignorancia.

Después de hacer estas observaciones y hacer ver que la Agrupación Socialista de esta localidad lejos de apartarse de lo que en verdad cree de razón y de justicia, se hace solidaria tomando por su cuenta tal asunto hasta finalizar por completo con lo que tantos sinsabores y disgustos lleva a las familias; este es nuestro objeto.

La Agrupación Socialista no puede más que unir sus deseos a los de Daniel Conca en un escrito de TRABAJO en primer lugar por ser la primera vez que se dedica a esta labor y después por considerar que su trabajo estuvo hecho con la buena fé y pulcritud que le anima. Damosle nuestra más sincera enhorabuena.

En tal escrito se denunciaba que en casa de Antonio Sempere se juega a los prohibidos, ¿se dijo alguna mentira? ¿fue acaso alguna mala invención del compañero Conca? creemos que no; creemos estaba en lo fuerte; y aún es más, que después de eso se ha vuelto a jugar, pésele al Sempere y a todos los que como él piensan.

Si por decir las verdades y porque por decir las se creen privar la libertad de andar desahogados por medio la calle, vá quien tal piensa muy equivocado, pues tengase en cuenta que somos muchos y pudiera que alguien fuera por lana y volviera tranquilo si es que algo anormal se piensa hacer.

Sr. Alcalde, esta Agrupación haciéndose cargo de los abusos que casi diariamente ocurren con el juego del monte y que por denunciarlo se han de cometer atropellos con aquellos que se consideran como honrados, considerándolo como ilegítimo y hasta inhumano, lo ponemos en su co-

nocimiento para que ponga cote a la mayor brevedad, con la indicación que de hacer V. caso omiso a tal denuncia se verá esta Agrupación con la necesidad de acudir a las primeras autoridades y si preciso fuera personalmente.

Se juega al monte en casa de Antonio Sempere, Joaquín Molina y Enrique.

Debe pues ponerse coto a tan horrendo mal y a nadie toca más que a las autoridades y a V. Sr. Juez por si lo ignora.

LA AGRUPACIÓN SOCIALISTA

Crevillente

NOTAS DE UN VIAJE

La extraviante coincidencia de hallarme temporalmente en Fortuna, me inclinó la idea de visitar a Abanilla, pueblo conecidísimo por toda la comarca por la rica industria de los cofines desarrollada con esmero por las bellas mujeres abanillenses.

La población medio descalabrada, sin duda por el poco pudor y prestigio de los caciques mangoneadores y autores de criminales leyes e impuestos que gravitan la situación angustiosa de cuyo pueblo; lastima y avergüenza a todo ser que ostente en su pecho ideas sanas y noles.

Mi atrevida curiosidad me inclinó a preguntar a mis interlocutores,

—¿Cuántas mujeres se emplearán próximamente en esta industria?

—Unas mil, contestaron.

—¿La industria se desarrolla toda en el mismo pueblo?

—No; me respondieron.

Los señores capitalistas de esta localidad se han acostumbrado a dar su capital como San Bruno, cobrando el ciento por uno de rédito y no hay quien les quite de la colmea, y a consecuencia de esto se está marchando la industria a los inmediatos pueblos de Fortuna, Hellín y Cieza; hallándose ausentes por cuyo motivo cerea de quinientas mujeres.

—Y no han intentado nunca el constituir una sociedad de resistencia a fin de evitar ciertos abusos y al mismo tiempo obligar a los que explotan la industria a traer los talleres al pueblo y se ahorrarían con esto muchas penalidades y fatigas y estarían las muchachas al lado de sus padres gozando de las libertades que les concede las horas de descanso, y no estar esclavizadas a una ruda tarea de 16 ó 17 horas de trabajo teniendo como cama un jergón de esparto corrompido donde la anemia y los miasmas devoran sus robustos cuerpos?

—¡Ah! señor; algo se ha trabajado en este sentido, pero la ignorancia y la incultura del pueblo impidió que estos buenos propósitos se convirtieran en realidad, dejando burlados a los hombres que se han sacrificado y se sacrifican por esta causa.

—Pues bien, simpáticos muchachos, esta obra no es de un día solo; hay que trabajar con ahínco día tras día para convencer a las que mantienen indiferentes conformándose man-

samente a esta vida de hambre, fatigas y miseria creyendo por las rancias doctrinas que inculca la religión católica que esto es un castigo que dios les ha impuesto; así es que en vez de pasar vuestros ratos de ociosidad en la iglesia o en el baile propagar estas ideas, lee la prensa libre y tendad la vista por el universo y vereis como todos los pueblos gozan de mas libertad, y al propio tiempo os avergonzaré el ver en otras ciudades a los trabajadores imponer a las autoridades obligándolas a fomentar escuelas para educar a sus hijos, a regularizar los precios de las subsistencias; a higienizar las casas y los talleres; a construir obras públicas que impidan en tiempo de crisis que el hambre se enseñoree a sus anchas por las poblaciones mientras que vuestra vida es un constante calvario de martirios y amarguras que os impide reconocer los placeres del amor, puesto que siempre estais separados de los autores de vuestros días de la que sintió los ayes de dolor al traerlos a este mundo de crímenes y maldades; quitáros esa venda de los ojos, llamad fuertemente a vuestro corazón y que despierte de ese letárgico sueño en que está sumido y así vereis resplandecer los gozos y la alegría que nos proporciona el santo amor de la maternidad.

MANUEL MAS

Pro-Processados

Suscripción permanente

J. Vives, 0'25; M. Serrano, 0'20; T. Martínez, 0'15; F. García, 0'15; A. Cañizares, 0'10; C. Sempere, 0'15; J. Sempere, 0'10; B. Alarcón, 0'10; A. Vives, 0'15; M. Torres, 0'10; M. Rodríguez, 0'15; P. Berenguer, 0'15; F. García Soler, 0'10; A. Quiles, 0'10; F. García, 0'15; A. Quiles, 0'10; M. Rodríguez, 0'15; A. Quirant, 0'15; T. Martínez, 0'10; C. Sempere, 0'15; C. Segarra, 0'10; P. Valero, 0'15; M. Sempere, 0'10; J. Quirant, 0'10; V. Alemañ, 0'10; D. Escalpez, 0'10; J. Hidalgo, 0'20; P. Quiles, 0'10; J. Carratalá, (Alicante), 0'15; M. Román, 0'10; A. Maciá, 0'10; C. Ribera, 0'10; F. Clement, 0'10; V. Jaén, 0'15; J. González, 0'10; P. Maciá, 0'15.

Total 4'65.

Los correligionarios y simpatizantes que deseen contribuir con algun donativo «Pro-Processados», pueden dirigirse al compañero Juan Quirant, Tesorero de la Agrupación.

OBREROS:

Leed El Socialista

Pinchazos

I

Quieren hacerme escribir lo que se dice a la fuerza y yo venga de sufrir con un grano en la cabeza que no me deja vivir.

II

No sé cual se hará este grano en el día de mañana; pero os digo de antemano, que tiene formado el plano de imitar a una avellana.

III

Crece como un condensa y es redondo el pobrecillo... Pero ¡rediez! ¡Me he notado que tengo el carrillo inflado! ¡Adiós! ¡También el carrillo!

IV

Brá, Martínez y Micó y muchos más (qué se yo!) se están burlando de mí. ¿Que tengo miedo? ¡Cal No! Pero me retracto: Sí.

V

Un bisturí que dá horror; Tintura, algodón y gasa; apretones sin temer... ¡Nada que me quedo en cama! Tengo miedo. Sí, señor.

VI

Mientras no me encuentre de este huésped singular impertinente, inhumano, no cesaré de gritar: ¡¡Señores, vamos al grano!!

ESPAÑA

El número de esta semana del importante semanario «España» publica los siguientes artículos:

«La acción española en Tetuán» por Pablo de Azcárate; «El gobierno de la muerte»; «La mayor derrota», por el Dr. B. Turro; «Pablo Ehrlich»; «Siempre te conocerás» por Vicente Medina; «Bethmann-Hollweg»; «Datos del flamenco» por Eugenio Noel; «Panorama grotesco»; «El hombre que hubiera servido mejor para otra cosa», por Luis Bello; «España e Italia»; «El doctor Venizelos»; «De la semana»; «La Residencia de Estudiantes»; «La vida real de España».

Además publica una magnífica e ingeniosa portada en colores de Manchón, la continuación de la historieta de Bagaria y profusión de fotografías y dibujos.

Número suelto diez céntimos. De venta en la librería de Juan Agulló, Canalejas, 5, Elche.

TRABAJO

Cantares de Crevillente

I
En Crevillente, señores,
bajo un espeso tablado,
se encontró a un hombre de ta-
que estava mes que begut. (lla

II
Vió una mujer aquel bulto
y llamó a un municipal
y le dijo: "Aquí hay un hombre
mes begut que un garrofer."

III
El guardia gritó con fuerza:
"¡Levántate, berrachín!"
El bulto no contestaba.
¡Señores, qué gafarró!

IV
Lo cogieron de una pierna
y lo arrastraron. ¡Qué horror!
Pero el bulto no despierta.
Sempre begut que begut.

V
Apenas vieron la cara
de aquel Polo, digo palo,
la pareja y las mujeres
se dijeron: ¡quin sofoco!

VI
Hay qui diu que era Caitano,
atres que era un gran schó,
pero a mi me va pareixer
que era el alcalde machó.
PACO

Usurpando un derecho de justicia

Pasó por fin la justicia y la moralidad por el sitio que inmerecidamente ocupa y con el desojo de ese periódico de colores «La Libertad» y también con el de los apóstatas reformistas, para que, el partido conservador el cual, a sus representantes no se les desaparecerá la silueta del gran mártir fusilado, del ideal, Francisco Ferrer Guardia, pudiera dar ejemplos de moralidad al país, cosa que no se verá porque sus rostros están cubiertos de sangre heurada.

Desgraciadamente, todos los que se cobijan dentro del partido conservador, carecen de facultad gubernamental por ser los cohibidores de los derechos de justicia que otras autoridades se lo han exigido al ciudadano, porque así lo prescribe la Ley hecha por los mismos amaducos de la propia menarquía. En nuestro pueblo, a donde cuasi nunca se nos ha prohibido actos de solidaridad para los que reclaman protección, viene ahora un gobierno local, con toda su moralidad y justicia como decía ese señor revolucionario del 1910, llamado Sansano, al cual no se le ha conocido un átomo de formalidad, para que dicho gobierno diera un ejemplo por su obra de sinceridad pero... bechornosa.

Veamos aquí otro atrepello que ha cometido el alcalde local con nosotros.

Como todos sabemos que la huelga de marítimos se encuentra algo grave, con lo que afecta a sus subsistencias y por los abusos del mismo gobierno, la Juventud Socialista, juntamente con el «Coro Progreso», acordaron hacer una estudiantina para salir por el pueblo como solidaridad para aquellos; pero como para este era necesario el permiso del alcalde para que este representante del pueblo, que le es de modelo, no nos la pudiera defalcitar después de los gastos hechos, fuimos al Ayuntamiento el miércoles de esta misma semana, y al visitar dicho Ayuntamiento tres veces, nos indicó un empleado que ya podíamos pasar a hablar con el susodicho alcalde.

Entramos allí y se encontraban los señores alcaldes Cayetano y Mollá, y entonces les explicamos nuestra misión y el señor Mollá, desu dándose muy suavemente por su cansancio, nos dijo: Yo no puedo dar PREMISO para ninguna manifestación; (palabras textuales de nuestro... digno alcalde) ¡...!

¡Ya le he dicho por dos veces que no hay PREMISO! y al ver que nosotros insistíamos en nuestra misión se levantó del sillón y se marchó a otro cuartecillo dejándonos solos con D. Cayetano el cual nos decía: Hombres, saben Vds. que en eso de los negocios internacionales no podemos autorizar esos actos; nosotros entonces nos callamos porque vimos que en caso de convencerse con la estudiantina hubiéramos roto la neutralidad de la nación.

En eso vimos la... primera autoridad que venía otra vez al mismo sitio de antes y le preguntamos insistiendo: señor alcalde por último ¿que delibera?— ¡Oh! tres veces ya, he dicho que no hay PREMISO; si quieren Vds. saigan dos individuos a recoger dinero— y nosotros, entonces le contestamos: no señor no nos da efecto, ni una cuarta parte de la estudiantina, y entonces dije él, hecho un «literato».— ¡Clare ustedes lo que quieren es «bastante bombo.»

¡Bombo!... ya le creo que lo tienen los que tenían comercio y ahora comen sin comerciar.

Pues bien ya veis ciudadanos a que extremes llegan las autoridades atropellando a un pueblo culto como ellos dicen, y al mismo tiempo si el pueblo sufre los cuchillazos de unos hombres insensatos, será un cementerio en el cual el caciquismo será el enterrador de nuestra dicha.

Ya veis que dice el alcalde que no hay PREMISO, y sin embargo todos sabemos que se está autorizando lo mas inculto, lo mas indecente, que sin duda alguien echará a su bolso el tanto por ciento de una porción de cosas.

Se prohíben las estudiantinas y no se prohíben los juegos de villas que por todas partes habían, los

cuales engendraban la incultura; se prohíbe lo dicho, y el pan no se repesa para que el obrero sea mas robado; se prohíbe lo mencionado; y no se prohíben los juegos de lotería, la ruleta, el monte y otros mas abusos que no queremos indicar.

Naturalmente, de la estudiantina no hay estafa para su bolsa, pero de los juegos, claro que hay que dar PREMISO porque alguien hace el caldo gordo.

Y ahora pregunto yo, señor alcalde: ¿dónde tiene V. con su fin moralidad y legalidad? ¿Dónde está la justicia española?

No contestará V. una, porque no tiene PREMISO y otra porque en España no la hay.

Y para terminar solo le digo que el hombre consciente protestará de su injusticia y V. que no sabe obrar como debe se atienda bien para no dar permiso que así se dice, a los verdaderos mantenedores de los productos, los cuales el gobierno se los usurpa con todas sus especies.

ANTONIO CAÑIZARES

Convocatorias

Juventud Socialista Obrera

Este Comité, queriendo cumplir con su deber, para obrar de acuerdo con los demás afiliados convoca a Junta General extraordinaria para hoy domingo 29 del actual a las dos horas y media de su tarde en el domicilio social; con el fin de resolver sobre una carta recibida de Santa Pola para proyectar un acto de nuestras redentoras ideas.

Se encarece la más puntual asistencia de los afiliados.

EL COMITÉ

Sociedad Artística «Coro Progreso»

Se convoca a Junta General ordinaria para el domingo 29 del actual a las dos y media horas de su tarde, continuación de la anterior.

Se ruega la puntual asistencia de los compañeros socios.

LA JUNTA

SALÓN MODERNO

Situado en el puente de CANALEJAS

Todos los sábados, domingos y lunes de 7 y media en adelante, Cinematógrafo, con cuantas novedades se crean.

Variación de programa todos los días de función con estrenos sensacionales.

Preferencia 20, General 10

LOS EMIGRANTES

Vistas las graves situaciones por que atraviesa la clase obrera en Crevillente ha dado lugar a dos clases de emigraciones; la una ha sido provocada por el odio burgués contra los que cumplen un deber en la clase que pertenecen y también causa de la poca solidaridad que ha prestado la clase obrera a los que convirtieron todos sus esfuerzos en la felicidad del explotado.

¡Oh, con qué gloria hemos emigrado! ¡Con qué franqueza estrechamos las manos con nuestros compañeros! ¡Que simpáticos son con nosotros! ¡Que solidaridad unen a nuestra conducta!

Que diferencia veo con los demás emigrantes, con los que traicionan, los que dejan a sus padres en la miseria y a hijos sin comer, los que retrasan la marcha del progreso; estos son los amigos del señor alcalde, digo que son amigos del señor alcalde porque el sábado cuando venía a esta me dijo uno de los amarillos que eran mandados por el mismo alcalde, nos dijo que el señor alcalde había prometido al señor Casto que no le faltarían operarios para reemplazara los huelguistas.

El señor alcalde se vale de la poca demanda de jornales para comprometer a cuatro infelices para traicionar a sus propios hermanos y quedan bien satisfechos unos corazones que jamás han aspirado justicia; yo veo claramente que el alcalde de Crevillente, se está interesando mucho por resolver la crisis de trabajo se mete por todas partes buscando trabajo para los hijos de Crevillente todos se le debeis de agradecer como yo, pero tenéis que tener en cuenta que ante esa conducta deshonra al pueblo de Crevillente ante el mundo civilizado.

Estos trastornos que ha sufrido el pueblo por la falta de trabajo, las malas intenciones burguesas y la incultura obrera.

Todo lo que ha criticado a unos y ha realzado a otros, con el tiempo se juzgará; ¡los hechos que contará la historia!

Este es el amigo de los trabajadores, aunque por causa de los trabajadores de Crevillente haya tenido que emigrar, para mí son los mismos; el tiempo lo juzgará.

El trabajador

No basta que asistas con ánimo favorable a este gran movimiento que se vuelve en beneficio tuyo; debes prestarle tu apoyo. El primer impulso para la redención del trabajo debe proceder de tí. Si quieres que el mundo te salude, debes llevar alta la frente; pero para llevarla necesitas levantar también el ánimo. Si quieres entrar en el ejercicio de la nueva idea, debes sacrificar a ella una parte de tu reposo y de tu paz; debes cumplir con más ardiente celo tus deberes de obrero, pero resistir a quien quiera sojuzgar tu

conciencia de ciudadano; debes despojarte, bajo la disciplina del partido, de rencores y celos; hacer un esfuerzo intelectual poderoso para apropiarte los argumentos y conquistar la palabra con que se justifican y se demuestran tus aspiraciones; debes aprender, mejorarte moralmente, dar ejemplo de dignidad, de vida, de equidad, de bondad, de ánimo, no solamente con respecto a las clases superiores, sino entre tus compañeros y en tu familia; debes hacer respetar y amar la santa bandera a la cual consagras tu corazón y confías tu derecho y tu esperanza.

EDMUNDO DE AMICIS

Administración

Máscara (Algerie).—J. P.— Recibidas 10'70 ptas. pagado hasta 31 de Diciembre del año actual, quedando 0'20 a su favor.

DONATIVOS RECIBIDOS

J. Clement, de Caldetas, 0'45 pesetas; R. Vázquez, de Algemés, 1'65 idem, y Mora Porcel, de Santa Cruz de Tenerife, 5 idem. Total, 7'10 pesetas.

TRABAJADORES:

A las organizaciones, grupos e individuos obrero esperantistas; Salud:

Habiéndonos nombrado para hacer los trabajos de organización para la Federación obrera esperantista Española, este Comité invita a cuantos estén conformes con esta iniciativa manden su adhesión a la mayor brevedad posible a la dirección siguiente:

Comité Pro F. O. E. E. Piromonte, 2 (Casa del Pueblo, Secretaría 21) MADRID.

El Comité de Propaganda

NOTICIAS

«Juvenilia»

Ha sido presentada al Ayuntamiento, por la Agrupación Cultural «Juvenilia», una instancia solicitando una subvención para fomento y extensión de las clases que todos los viernes abre la indicada Sociedad.

Parécenos muy digna de atenderse la petición, de la que prometemos ocuparnos próximamente.

¡Abajo la guerra!

Tipografía de José Aguiló Sancho

ANUNCIOS

Publicaciones de actualidad

La guerra romántica y la guerra brutal

por A. Bermejo de la Rica
Tres pesetas

La dama de la Cruz Roja en la guerra

por Antonio Meredero
Tres pesetas

El fin del imperio alemán

por Angel Medina
1'50 pesetas

De venta: José Agulló, Canalejas, 5

¡Ojo! comprar barato

Sin engaño de ninguna clase.
Existencias en Depósito DOS MIL cortes de trajes novedad en lanas y estambres, y MIL cortes pntión para caballeros a elegir a cualquier precio.

VENTAS AL CONTADO
Juan Antonio Leguey
Canalejas, 16, Sastrería.

Servicio de Encargos de
Crevillente, Elche, Alicante

Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACION CON LOS ORDINARIOS DE MADRID

BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 1

ALICANTE.—Plaza de Isabel II número 16

ELCHE.—Juan Quirant Mateu San Juan, 4

MERENDERO "EL RECREO,"

— DE —

Manuel López
(Manelito)

Calle Reina Victoria, (Puente Nuevo)

En domingos y días festivos, Callos y caracoles, habas y patatas hervidas.

¡ALTO!

Se dice, y probado está que los vinos y licores de la viuda de Maciá resultan muy superiores.

Plaza Mayor, 6 y Carmen, 1

"LA PAJARITA"

Casa de Comidas

DE

Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2

(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido.	25 cts.
de sopa	10
de arroz con conejo	30
de estofado de ternera.	35
de guisado de almóndigas	40
de habichuelas	20
Un par de huevos a plato	40
Uno	20
Un par chuletas asadas o fritas	30
Una.	15

ORDINARIO

de Elche á Alicante

Y VICEVERSA

Ramón Martínez Torres

Se reciben encargos los que se servirán sin demora y con exactitud.

CASTELA 44.—ELCHE

Teléfono 96

Método sencillo y práctico de contabilidad per partida doble

por el compañero Francisco Arenas, administrador de EL SOCIALISTA

Contiene esta obra, además de la Contabilidad mercantil en toda su extensión con formularios y modelos al alcance de todos, un tratado especial de contabilidad administrativa aplicada a las necesidades de las organizaciones obreras, y un apéndice con reglas prácticas sencillísimas para la resolución de cálculos mercantiles.

Precio, 2'50 pts. ejemplar

LOS PEDIDOS A

Pedro Valero Clement

CORRESPONSAL DE PERIÓDICOS

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE

D. Francisco de A. Roger Verges

Ex-Interno del Hospital de Niños de Barcelona, Ex-Inspector Municipal de Sanidad, Ex-Ayudante del Dr. FARGAS en la Clínica de Enfermedades de la mujer, Profesor para la carrera de comadrona

Especialista en enfermedades de la infancia, en Partos y Enfermedades de la mujer

Consultas de 3 a 6 tarde, Consultas económicas de 8 a 10 mañana

TORRIJOS, 7, 1.º ALICANTE

Consulta para los forasteros de 11 a 1 de la tarde

Recomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuren utilizar los servicios y consumir en los establecimientos que se anuncian en este periódico.

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE